
◎養護部門事業報告

１ 行事及び内容

（１） 会議

ア 第１回運営委員会（Ｈ２６．５．９）

○平成２６年度事業計画について

○県理事会報道、他

イ 天草学校保健会合同会議・第２回運営委員会（Ｈ２６．５．１５）

○本年度事業計画及び予算について

○第１回養護教諭研究協議会の運営について

○会誌「あゆみ」の編集について

ウ 第３回運営委員会（Ｈ２６．７．２５）

○第１回養護教諭研究協議会について

○第２回養護教諭研究協議会の運営について

○会誌「あゆみ」の編集について

○県理事会報道

エ 第４回運営委員会（Ｈ２６．１１．６）

○第１回養護教諭研究協議会反省

○第２回養護教諭研究協議会の運営について

○会誌「あゆみ」の編集について

○郡副部長選出について

○県理事会報道

オ 第５回運営委員会（Ｈ２７．３．１２）

○第２回養護教諭研究協議会反省

○年間反省及び次年度の計画

○会誌「あゆみ」の製本作業

○県理事会報道

（２） 研究協議会

ア 第１回養護教諭研究協議会（ Ｈ２６．８．２２）

主催：天草教育研究所・天草学校保健会

○実践発表「ＩＣＴを活用した保健指導の取組」

上天草市立湯島中学校 落合 羊子 先生

○講演Ⅰ 「養護教諭の未来像を考える」

熊本大学教育学部 シニア准教授 瀬口 久美代 先生

○講演Ⅱ 「小児の食物アレルギーとそれに対する対処法」

天草市立新和病院長 濱﨑 豊 先生

○養護教諭部の運営について



〈第１回研究協議会鼎談の様子〉 〈第１回研究協議会講話の様子〉

イ 第２回養護教諭研究協議会（ Ｈ２７．１．３０）

主催：天草学校保健会

○実践発表

「統合に向けての保健管理、保健教育の充実を目指して」

〈五和支部〉天草市立五和小学校 田口 郁子 先生

天草市立五和中学校 森嶋 礼美 先生

〈本渡支部〉天草市立本渡東中学校 桑原 利恵 先生

○班別協議、全体会

○まとめ 天草教育事務所 淀川 一哉 指導主事

２ 反省

養護部門では、毎年天草学校保健会とタイアップして事業を行っている。今年度は２回の研究協

議会を開催し、５回の運営委員会を実施した。また年度末には実践のまとめとして会誌「あゆみ」

を編集し各学校に届けている。

第１回研究協議会では、上天草市立湯島中学校の落合羊子先生が、「ＩＣＴを活用した保健指導

の取組」について、共有教材を用いた大矢野支部の実践を紹介した。共同実践、教材のデジタル化

により、保健指導の質を高めることにつながる取組だった。講演は、熊本大学教育学部の瀬口久美

代先生による「養護教諭の未来像を考える」と題した鼎談も取り入れた講演と、新和病院の濱﨑医

院長による「食物アレルギーについて」の講演を実施した。健康教育の重要性が求められていく中、

互いの実践を出し合ったり、講演等から学ぶ研究協議会は大変有意義であった。 また、学校数が

減っていき、各地区の研修体制を考える時期にもきている。今後も運営委員会を中心として協議を

重ね、養護教諭の資質向上につながる研修会を計画し、専門性の向上に努めたい。


